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社会之声

前不久，笔者在某市的一场
制造业人才招聘会上发现，一些
技工们高兴而来，扫兴而去。问其
原因，是招聘方设置的一道道学
历、年龄、职称的高门槛堵住了求
职路。

笔者了解到一位马姓的师傅，
有20多年的模具制造经验，车、铣、
钳、刨各种工艺无一不通，曾在系
统内的技术比赛中获得过好名次，
是公认的技术能手。但由于年龄偏
大，加上没有学历和职称，结果没
有一家企业愿意聘用他。

企业招聘人才，单位使用人
员，要有一定的标准和条件，要设
一个门槛，这都无可厚非。但笔者
认为，标准要适度，条件要适当，
门槛要适中。定标准、提条件、设
门槛，最终目的是为了选拔录用
人才，却不是相反。如果标准过
严、条件过苛、门槛过高，唯文凭、
资历、职称，就会把一大批既需要
又合适的人才拒之门外。

年纪稍大一点的人都知道，
在计划经济体制下，城乡有差别，
身份定命运，身份和地域两大限
制，曾使许多优秀人才不得不望

“门”兴叹，望“槛”止步。随着改革
开放的不断深入，国家机关在招
录公务员过程中，逐渐打破了身
份和地域的限制。记得 1995 年，
我国第一批农民曾“赶考”公务
员。据不完全统计，自 1996 年以
来，我国共有十几万农民从公开

选拔中脱颖而出，成为国家公务
员。

笔者继而想到，如果一切唯
文凭的话，当年，没有文凭的陈寅
恪就成不了北大教授，煤矿工人
出身的作家谭谈就当不了省作协
主席。事实上，他们受重用还是凭
其真才实学。

许多世界著名企业为了挑选
人才，并不看重学历和职称。如麦
当劳招聘员工时，选择的就是教
育程度一般的“中等人才”。同样，
英特尔公司在高校招聘时，更喜
欢招录各科成绩不突出、但富有
创意的学生。

一个企业的发展，除了必须
有“金领”“白领”外，还少不了一
大批技术熟练、技艺精湛的“蓝
领”和“灰领”。在众多求职者中，
不乏学有专长、经验丰富的技术
人才，为人才适当降低一些门槛，
将他们招聘到企业中来，使他们
有用武之地，对于促进企业发展，
实现求职者个人价值，缓解社会
就业压力都有好处。

眼下，相当数量的大学生特
别是大专生、职高生、技校生走向
社会，各用人单位应适当降一降
招聘的门槛，将其中肯干、能干的
人招进来，给他们一个平台，说不
定会还你一个奇迹！ （作者系
市市场监督管理局退休干部）

降一降招聘的门槛
刘克勤

邵阳日报讯（通讯员 陶冶）
为进一步强化检察监督职能，保护
未成年人健康成长，8 月 29 日晚，
由双清区委政法委牵头，区检察
院、区公安分局、区市监局、区文体
局、区人社局等相关部门联合对辖
区内重点经营性娱乐场所开展夜
间检查行动。

在行动中，检查人员通过调取
监控、查阅台账、核实身份信息、询
问经营场所负责人等方式，核查酒
吧、KTV 等娱乐场所是否规范经
营、是否在显著位置张贴未成年人
禁入标识、安全通道是否畅通等情

况及是否存在雇佣未成年人担任服
务员等违法违规行为。同时，检察干
警还提醒经营者履行好管理职责，
加强对场所内部员工的管理及培
训，做好内部安全防范措施，切实增
强合法经营意识和对未成年人的保
护意识。

此次联合检查行动中，共发现
问题6起。为确保整改效果，该区检
察院将持续推进“利剑护蕾 雷霆
行动”专项行动，加强与公安等部门
的协作配合，建立健全长效机制，共
同为未成年人撑起健康成长的“法
治蓝天”。

突击夜查娱乐场所全力“护蕾”

邵阳日报讯（记者 王朝帅）8月28
日，有家长反映，北塔区某学校在新生
开学期间，为全年级的学生更换了新寝
室，但刚装修完的寝室还残留有很浓的
甲醛气味。并且在每间可容纳 16 名学
生居住的寝室里面，没有一扇通风的窗

户。随后，该家长将问题反映到了北塔
区教育局。

后续记者了解到，学校于 8 月 30 日
邀请湖南新安检测技术有限公司检测
人员到该校检测室内空气质量。抽样
检测结果显示，新寝室内空气的甲醛标

准为每立方米 0.03mg，优于国家生态环
境部、卫生健康委员会联合颁布的每立
方米小于等于0.08mg的推荐数值，代表
室内空气质量合格。同时，学校应家长
要求，在每一间新寝室前后都开了窗户
通风。

北塔区一学校新寝室疑似甲醛超标，引家长质疑

8月29日，有一位市民想通过中通快递将包裹寄到双清区大汉步行
街某酒店。但市民下单后，在与快递员沟通取件配送的过程中发生了口
角，快递员遂表示不配送该包裹，市民一气之下便投诉了该快递员。

当寄送或购买的快递出现拒送问题，该怎么有效解决？

快递出现问题，该怎么有效解决？

今年3月7日，国务院发布《关于推动
大规模设备更新和消费品以旧换新行动
方案》的通知，汽车以旧换新政策正式实
施。根据文件，政府将加大政策支持力度，
畅通流通渠道，促进汽车消费和更新。同
时，将严格执行机动车强制报废标准和安
全环保检验标准，淘汰老旧汽车，优化汽
车限购措施，推进汽车使用全生命周期管
理信息交互系统的建设，并通过增强流
通、升级交易管理及服务等手段促进二手
车市场。在政策助推下，汽车行业纷纷打
响“价格战”，各大知名车企接连抛出降价
车型。随着不少消费者置换旧车、报废车，
二手车交易市场受到了一定冲击。近日，
记者陆续走访了市区多家二手车行，了解
二手车交易市场情况。

“今年的二手车行情是我从业以来
最差的。1 月到 8 月，店里的成交量比去
年同期下降了20%，客流量也下滑了四分
之一。”9月2日上午，市区某二手车行负
责人刘陆尖说，年初以来，他店里的生意
就在走下坡路。

刘陆尖直言，如今进店的客户对车
辆价格较为敏感，对车辆品质要求更加
严格，二手车的销售利润正被不断压缩。
销售一台10万以下的车，当前的纯利润
最多只能达到车价的4%。

“我现在收车容易，卖车难。每天都在
跟时间赛跑，一辆车的利润下降了，库存
周期一长，就很容易亏损。”刘陆尖感慨。

在另一家二手车广场门店内，李东
洋同样感叹道：“新车降价，二手车的收
购价也在下降，有的车相隔几天就差了
几万块。我们出去收车，要跟车主谈很久
的价格，对方才愿意卖。”

李东洋透露，目前，店里除了B级轿
车销量较大、利润可观外，其余车辆都处
在亏损的边缘。“我这里有一台车，几个
月前2万元收来的，外形翻新用了1000，
到9月份了，卖1.3万元都没人买，大家好
像还在等新一轮的汽车降价。”

“高品质车收购价下跌，市场流动
少”“以前每天都要出差收车，现在坐在
门店等抖音网友送车来卖”“许多二手车
从业人员都转行了”……多个二手车行
门店的负责人表示，我市二手车交易市
场行情较为严峻，部分门店月销量与去
年同期相比下滑了50%，3到5月份入手
的库存车亏本卖已成为许多二手车商不
得不面对的现实。

“毫不夸张地说，今年的邵阳二手车交
易市场，有50%的门店在亏损，30%维持现
状，剩余20%可以盈利。”一位业内人士说。

而即使是在当下较为严酷的二手车
经商环境里，依然不缺乏信心满满的奋
斗者、前行者。

“兄弟们，来看一下这台车。领克05，
2020款，2.0T排量。原版原漆，内饰精美，
新车 21.28 万元，现在只要 13.28 万元
……”近些年，刘陆尖依靠抖音直播，成
为我市二手车圈内知名的“小尖哥”。他
在直播间里耐心地与网友沟通关于二手
车的知识，热情地介绍门店里的每台汽
车。今年以来，他时常延播数小时，为门
店招揽了大量生意。1 月到 8 月，购买他
门店汽车的消费人群中，线上消费者占
比高达70%。

刘陆尖满面笑容地说：“我认为二手
车行业是服务业，只要不断提高服务水
平，正规、透明地销售二手车，保障车辆
品质，销量自然就会上去。”

今年 6 月 18 日，李东洋的门店推出
“七天无理由退车”的活动。消费者购买门
店内车辆能试用7天，不满意可以免费退
还。李东洋说：“我们推出这个活动，是在
与客户建立信任关系，让客户知道我们是
诚信卖车，车况透明，价钱也透明。”

同样，也有二手车行为了促销，完善
了“二手车私人订制”服务，帮助有个性
化需求的客户在全国各地“淘车”。8月中
旬，某门店经同行介绍结识了一位邵东
客户，客户想购入一台奔驰 GLC260，要
求车辆是“一手车”（登记证书上无过户
记录的车），拥有原版原漆，行驶里程数
不超过 5 万公里，价格还要稳定在 26 万
元。2天后，门店便通过重庆市的同行找
到了符合条件的车，拿到一份不错的收
益之余，还获得了客户好评。

某二手车行负责人雷磊说：“在低迷
的二手车行业大环境下，我们只能通过
个人努力缓解不利因素，再等待市场转
机的到来。”

一位二手车商家信心满满地说：“虽

然我现在很艰难，但我相信这个行业会
越来越好。很多车况不透明、打擦边球、
坑蒙拐骗的二手车行会被淘汰掉，二手
车交易行业在将来一定是个朝阳行业。”

走访中发现，即使新车接连降价，一
部分市民还是很青睐二手车。曾女士说：

“同样价格下，二手车的性价比优势依然
存在，还可以在很多不同品牌的车中挑
选。”另一位市民则表示，自己因经济原
因选择二手车，只要质量不太差，能保障
日常出行就好，该市民坦言：“新车降价，
不一定有我需要的车子，我还是会选择
合适的二手车作为刚需品。”

邵阳市二手车商会提供的数据显
示，邵阳地区共有500家二手车经营户，
市区有89家成规模的二手车行。今年，市
区所有二手车商户的月成交量为3000余
辆，相比去年同期减少了30%。

商会会长谢烨分析，新车接连降价
促使成交量上升，消费者购买新车时置
换的旧车、报废车便大量涌入了二手车
交易市场，导致市场内的车源供大于求，
出现了销售难、挤压利润、亏本卖车等现
象。他表示：“如果让消费者在购买二手
车时也享受补贴，就能有效刺激二手车
交易市场。各二手车行也要以信誉为重，
合法合规合理经营，摒弃‘调表车’‘事故
车’‘一锤子买卖’，销售高品质车，完善
车辆售后服务机制，就可以消除市民对
二手车的刻板印象，能让整个二手车行
业走得更远、发展得更好。”

某二手车行负责人赵有美说：“二手
车在国内大额补贴的新车面前没有竞争
力，将二手车销往海外或许能解决当前
市场面临的供大于求难题。”

新车连续大幅度降价，我市二手车
交易市场正应对挑战、经历蜕变。

汽车以旧换新，二手车市场何去何从？
邵阳日报记者 王朝帅

8月30日上午，有市民反映在双清区湘桂黔建材城1期别墅区后面，
附近一家废品回收店长期把收购回来的大量垃圾堆在路旁，既阻碍交通
又影响市容环境。 邵阳日报记者 伍洁 摄

邵阳市邮政管理局相关工作
人员表示，当市民遇到快递延迟
配送、拒送、物品破损或丢失等服
务方面的问题时，可拨打24小时
热线 0731-12305，或通过 12345
热线反映问题。记者了解到，邵阳
市邮政管理局在与该市民沟通
后，已派遣专人调查，并联系了湖

南省中通快递有限公司，其分公
司于当天及时配送了包裹，并通
知涉事网点规范操作、及时派送。
此次投诉的问题也已经获得了该
市民的谅解。（邵阳日报记者 王
朝帅 通讯员 李雯）

你问我答

记者答复

二手车行直播卖车

9月6日，隆回县思源、兴业

易地搬迁小区留守妇女在学习

手工编织技术。今年来，该县妇

联在全县易地搬迁小区开展“巾

帼巧手赋能”手工编织免费技能

培训，先后帮助200余名留守妇

女就业或创业。罗理力 摄


